
                                                                            
II COMMISSIONE CONSILIARE

VERBALE N. 8  DEL 21.04.2020  seduta di prosecuzione

L’anno 2020 il mese di aprile il giorno 21 alle ore 09,00, previa convocazione con apposito avviso,
si è riunita in seduta di prosecuzione  la II C.C.P. per discutere il seguente o.d.g.:

1. Regolamento per affidamento in gestione e la concessione in uso degli  impianti sportivi
comunali;

2. Gestione dei servizi ambientali: analisi e proposte;
3. Certificazione identitaria “DE.CO.”: analisi e proposte;
4. Carta famiglia 2019: analisi e proposte;
5. Vertenza Ato Rifiuti-Tia: analisi e proposte;
6. Sicurezza negli edifici scolastici: analisi e proposte;
7. Randagismo : analisi e proposte;
8. Emergenza presidio territoriale 118 e carenza personale amministrativo ufficio medicina di

base: analisi e proposte;
9. Concessione degli spazi pubblici e piano di arredo urbano: analisi e proposte;
10. Rifunzionalizzazione ex scalo merci: analisi e proposte;
11. Emergenza Covid-19: analisi e proposte.

Sono presenti alla riunione i signori:
- Scafidi Felice
- Mangano Renato;
- Gazia Sandro
- Liotta Teodolinda (collegata in videoconferenza)

Svolge le funzioni di Segretaria la dipendente Fasola Carmelina, giusta nota del Vice Segretario
Generale Dott. Antonino Colica n. 18355 del 13.07.2016.
Il  Presidente  constatato  il  numero  legale  degli  intervenuti  dichiara  aperta  la  seduta  e  pone  in
discussione il primo punto all'o.d.g.: Regolamento per l'affidamento in gestione e la concessione
in uso degli impianti sportivi comunali.
Il  Presidente,  accertata  l'assenza  del  funzionario  Responsabile  Giuseppe  Munafò,  propone  di
rinviare il punto. 
La Commissione approva all'unanimità il rinvio del punto.
Il Presidente, in merito al punto II all'o.d.g. “Gestione dei servizi ambientali: analisi e proposte”,
propone il rinvio del punto in considerazione dell’assenza del dirigente responsabile del servizio,
indispensabile per poter dibattere sulla richiamata tematica.
Il consigliere Mangano dichiara di condividere il rinvio del punto, in attesa di ricevere i dati della
differenziata del mese di Aprile in quanto  indispensabili  per la rivisitazione delle tariffe TARI
sempre più urgente in considerazione degli sgravi richiesti dai titolari delle attività commerciali che
a seguito dell’emergenza Covid-19  hanno dovuto sospendere l'attività lavorativa.
La Commissione all'unanimità approva il rinvio del punto.
Il Presidente pone in discussione il terzo punto dell’o.d.g. :“Certificazione identitaria “De.Co”:
analisi  e  proposte”.  Il  presidente  propone il  rinvio  del  punto  perché  sono ancora  in  corso  le
procedure  per  l’adeguamento  normativo  del  marchio,  per  la  nomina  dei  componenti  della
commissione De.Co. e del responsabile dell’Ufficio De.Co.. 
Il consigliere Mangano, nel condividere la richiesta del rinvio,  prende atto che non si è ancora
concluso l’iter per la riorganizzazione degli Uffici e per l'adeguamento del marchio alla normativa
vigente.  Pertanto invita il  Presidente a sollecitare il  Sindaco per una tempestiva definizione dei
richiamati adempimenti. 
Il  Presidente,  dopo  essersi  impegnato  ad  incontrare  il  Sindaco  nel  più  breve  tempo  possibile,



propone il rinvio del punto. 
La Commissione all'unanimità approva il rinvio del punto.
Il  Presidente  pone  in  discussione  il  quarto  punto  all'o.d.g.  “Carta  famiglia  2019:  analisi  e
proposte”.  Preliminarmente  comunica alla Commissione che la relatrice Linda Liotta ha inviato
una nota per comunicare che il Decreto Cura Italia introduce i nuovi requisiti per la Carta Famiglia,
a seguito dell’emergenza Coronavirus e che in data 18 marzo 2020 è stata attivata la piattaforma:
https://www.cartafamiglia.gov.it/cartafamiglia/, attraverso la quale tutte le famiglie con i requisiti
previsti  potranno richiederla previa acquisizione del codice di identità digitale SPID. Comunica
altresì, che per poterla richiedere sono necessari  i seguenti requisiti: famiglia con almeno un figlio
convivente  e minore di 26 anni, cittadini italiani e stranieri regolarmente residenti in Italia;  e che
con la richiamata carta sono previsti sconti e riduzioni tra il 5 e il 20% su prodotti e servizi presso
strutture pubbliche e private convenzionate, come di seguito riportate:

 beni alimentari;
 prodotti alimentari;
 bevande analcoliche;
 prodotti per la pulizia della casa;
 prodotti per l’igiene personale;
 articoli di cancelleria e cartoleria;
 libri e sussidi didattici;
 medicinali, prodotti farmaceutici e sanitari;
 strumenti e apparecchiature sanitarie;
 abbigliamento e calzature;
 fornitura di acqua, energia elettrica, gas e altri combustibili per il riscaldamento dell’abi-
tazione;
 raccolta e smaltimento rifiuti urbani;
 servizi di trasporto, ricreativi e culturali (musei, spettacoli, manifestazioni sportive);
 palestre e centri sportivi;
 servizi turistici, alberghi e altre tipologie di alloggi;
 impianti turistici e per il tempo libero;
 ristorazione;
 servizi socioeducativi e di sostegno alla genitorialità;
 istruzione e formazione professionale.

Interviene  il  consigliere  Gazia  per  comunicare  che  a  tutt’oggi  sulla  richiamata  piattaforma
informatica non risulta fra gli enti convenzionati nessuna attività commerciale del Comune di Capo
d’Orlando e per auspicare che gli uffici comunali competenti si attivino con rapidità per agevolare il
perseguimento  delle  richiamate  finalità  sociali  anche  in  considerazione  degli  effetti  negativi
dell’emergenza Covid 19, sia sotto l’aspetto sanitario che economico.
Chiede di intervenire il consigliere Mangano, il quale dopo aver ringraziato la relatrice Liotta per
l’impegno profuso in merito all’argomento posto all’ordine del giorno e manifestato apprezzamento
per  le  dichiarazioni  del  Consigliere  Gazia,  propone  di  pubblicizzare  la  Carta  Famiglia  anche
mediante un apposito link sul sito istituzionale del Comune al fine di promuovere l'adesione sia
delle attività commerciali che delle famiglie beneficiarie delle agevolazioni finanziarie, secondo le
procedure individuate nella richiamata normativa, coinvolgendo, altresì,  i mass-media locali con
opportuni comunicati stampa.
Interviene il Presidente per ringraziare tutti gli intervenuti e per comunicare che si farà carico di
rappresentare  al  Sindaco  e  alla  dirigente  dell’Ufficio  Servizi  Sociali,  quanto  condiviso  dalla
Commissione  per  consentire  alle  imprese e  alle  famiglie  orlandine di  poter  partecipare ognuno
nell’ambito delle proprie competenze alle finalità della Carta Famiglia.
Il Presidente in merito al quinto punto all'o.d.g.: ”Vertenza Ato Rifiuti-Tia: analisi e proposte”
propone il rinvio anche in considerazione delle novità preannunciate dalla stampa in merito agli
interventi  legislativi  e  finanziari  da  parte  del  governo  nazionale  e  di  quello  regionale  per  il
contenimento degli effetti negativi determinati dalla pandemia Covid 19.
La Commissione approva all'unanimità il rinvio del punto.

http://www.cartafamiglia.gov.it/cartafamiglia/


Il Presidente relativamente al  sesto punto all'o.d.g.:  “Sicurezza negli edifici scolastici: analisi e
proposte propone il rinvio per l’assenza del dirigente comunale, stante che si sconoscono gli esiti
dei sopralluoghi per il dissequestro dell’asilo nido.
La Commissione approva all'unanimità il rinvio del punto.
Il Presidente, nell’introdurre  la trattazione del settimo  punto all'o.d.g.:  “Randagismo : analisi e
proposte”, comunica che la  relatrice Liotta,  così  come convenuto nella  scorsa seduta,  ha fatto
pervenire alla commissione una copia del regolamento, aggiornato con i contributi forniti da tutti i
componenti; si articolano in  69 articoli,   più il glossario dei termini usati nel regolamento e le
normative di riferimento, oltre a n° 8 allegati relativi alla modulistica per agevolare l'adozione del
presente regolamento.
Il  consigliere Mangano manifesta  apprezzamento per la stesura finale del  regolamento e  per la
fattiva  collaborazione  dei  colleghi  consiglieri,  nell’ambito  del  proprio  ruolo  proposito  di  atti
deliberativi, perché finalmente anche la nostra comunità avrà a disposizione  un regolamento per la
tutela e il benessere degli animali, prevedendo l'istituzione dell’ “Ufficio Tutela Animali- Sportello
dei  Diritti  degli  Animali”   e  della  figura del  “Garante per  la  Tutela  dei  Diritti  degli  Animali”,
coinvolgendo attivamente  i cittadini singoli  e/o organizzati in associazioni,  senza trascurare gli
opportuni strumenti di confronto e di concertazione, quali la “Consulta Comunale del Volontariato
Animalista per la Tutela degli Animali di Affezione e per la Prevenzione del Randagismo”. Ritiene,
altresì, che il richiamato regolamento,  dopo l’approvazione da parte del  Consiglio Comunale, potrà
dare  alla  Comunità  paladina  tutte  quelle  risposte  che  da  tempo  venivano  sollecitate  per  una
opportuna e  pacifica convivenza,  coniugando i  diritti/doveri  dei  cittadini  con il  benessere degli
animali.
La Consigliera Liotta, nella qualità di relatrice, ringrazia i Componenti per l'impegno profuso e
rappresenta  l'urgenza  di  trasmettere  il  regolamento  agli  uffici  preposti  affinché  venga  inserito
all'o.d.g. del  prossimo Consiglio Comunale, anche in considerazione della necessità di disciplinare
la convivenza uomo/animale a seguito dell'approssimarsi della stagione estiva e della conclusione
dell'emergenza Covid-19.
Il  Consigliere  Gazia  ringrazia  la  relatrice  Liotta,  ribadisce  quanto  evidenziato  nelle  precedenti
sedute  e  condivide  quanto  dichiarato  dai  colleghi  che  l’hanno  preceduto,  manifestando
soddisfazione  per  l'attività  che  la  Commissione  ha  svolto,  consentendo  così  di  esitare  un
regolamento  da  sottoporre  all'approvazione  del  Consiglio  Comunale,  per  dotare  la  Comunità
paladina  di  uno  strumento  che  colpevolmente  mancava  da  molti  anni  e  a  chiosa  del  proprio
intervento ricorda una frase del Mahatma Gandhi  : “La grandezza e il progresso morale di una
Comunità si possono giudicare dal modo in cui tratta gli animali”.
Il Presidente Scafidi, ringrazia tutti i componenti della Commissione per la loro disponibilità  e per
il qualificato e costante  impegno per la stesura di questo importante e articolato regolamento, che
tra l'altro darà la possibilità di gratificare il personale dipendente comunale, anche precario, quando
in futuro si procederà all’implementazione dell’organico della Polizia Municipale, tenendo conto
delle  professionalità  possedute  come  quella  di  Veterinario  oppure  da  acquisire  a  seguito  di
opportuni  corsi  di  formazione  professionale.  Si  impegna,  pertanto,  ad inviare  al  Presidente  del
Consiglio Comunale la proposta di deliberazione del richiamato regolamento, per la conseguente
discussione e approvazione da parte del Consiglio Comunale. 
La Commissione approva all'unanimità dei presenti.
Il Presidente passa alla trattazione dell'ottavo punto all'o.d.g.: “Emergenza presidio territoriale
118 e carenza personale amministrativo ufficio medicina di base: analisi e proposte”.
Prende la parola il consigliere Gazia, il quale comunica che con delibera n. 1005 del 09.04.2020, del
Direttore  Generale  dell'Asp  di  Messina,  è  stato  sottoscritto  un  protocollo  d'intesa  tra  l'Ambito
Ottimale  distrettuale  n.  2  del  Distretto  socio-sanitario  n.31 e  l'  A.S.P.  n.  5  distretto  di  S.Agata
Militello,  per  il  funzionamento  di  un  “Punto  di  Accesso  Unico  Decentrato  -  P.U.A.”  presso  il
Poliambulatorio di Capo d'Orlando.
Le finalità di tale accordo sono quelle di garantire a livello sperimentale un sistema di accoglienza
della  domanda  sociale  e  sanitaria  della  “A.O.O.D.2”  del  Distretto  Socio/Sanitario  n.  31,  per



consentire al cittadino di fruire di tutti i servizi offerti  dal Servizio Sanitario Regionale nell’ambito
dei servizi sociali e sanitari e di accedere attraverso un'unica  porta di accesso “P.U.A.” alla rete
distrettuale.
Tale protocollo ha validità di n. 3 anni rinnovabili dietro scambio di volontà tra le parti.
Il personale dedicato stabilmente è costituito da:

- n.  1  Operatore  Amministrativo Dipendente  a  tempo indeterminato del  Comune di  Capo
d'Orlando -Cat. C per n. 24 ore settimanali;

- n. 2 Collaboratori Amministrativi dipendenti a tempo indeterminato del Comune di Capo
d'Orlando – Cat. B per n. 24 ore settimamali;

- n. 2 Collaboratori Amministrativi a tempo indeterminato dell'A.S.P. di Messina;
- n. 2 Assistenti Sociali referenti come segue: n. 1 per l'Ufficio Piano e n. 1 per l'A.S.P.

Tali figure possono essere implementate in base alle esigenze che in futuro dovessero presentarsi.
Il Consigliere Gazia comunica, altresì, che il presidio  del  servizio 118  è stato dotato in maniera
stabile di n. 2 unità di medici, validi professionisti, che a seguito di trasferimento  hanno raggiunto
la sede di Capo d'Orlando. Pertanto,  alla luce di quanto sopra comunicato,  il  consigliere Gazia
invita i componenti della Commissione a farsi promotori delle più opportune attività informative-
divulgative al fine di far trarre il massimo beneficio alla nostra comunità  con l'attivazione di tale
protocollo d’intesa  tra il Comune e l’ASP.
Il  Consigliere  Mangano  condivide  l'articolato  intervento  del  consigliere  Gazia  e  richiama
l'attenzione dei presenti sull'importanza della Commissione Consiliare non solo come articolazione
del Consiglio Comunale ma come indispensabile organo consultivo, propositivo e di pungolo per
l'Amministrazione  Ingrillì  e  l'istituzione  del  “Punto  di  Accesso  Unico  decentrato  -  P.U.A.”  ne
rappresenta l'ulteriore conferma con l’implementazione dei servizi sociali e sanitari a beneficio di
tutta la comunità.
Il Presidente nel ringraziare il consigliere Gazia per avere illustrato in modo più che soddisfacente
l'argomento, non può che plaudire all'interessamento del Sindaco che ha curato la pratica con esito
positivo della richiamata iniziativa a conferma che la collaborazione tra  Giunta, Commissione e
Capigruppo spesso può determinare la promozione e/o la realizzazione anche di servizi innovativi
nella Pubblica Amministrazione a beneficio dei cittadini/utenti/contribuenti.
La Commissione prende atto della definizione positiva dell'argomento.
Il Presidente passa alla  trattazione del nono e del decimo punto all’o.d.g.: “Concessione degli
spazi pubblici e piano di arredo urbano: analisi e proposte” e  “ Rifunzionalizzazione ex scalo
merci: analisi e proposte”, per proporne il rinvio al fine di consentire ai dirigenti comunali di
relazionare in merito e ai componenti della Commissione di acquisire gli eventuali chiarimenti.
La Commissione approva all'unanimità.
Il  Presidente  pone  in  discussione  l’undicesimo  punto  posto  all’o.d.g.  “Emergenza  Covid  19:
analisi e proposte” e dà la parola al consigliere Gazia. Il quale prende atto che l'Amministrazione,
sollecitata da questa Commissione e dalle relative proposte esitate nelle scorse sedute, ha attivato un
gruppo WhatsApp partecipato da tutti gli amministratori ed i consiglieri comunali, nella modalità
videoconferenza tramite la piattaforma Skype;  un modo agile di interloquire tra l'Amministrazione,
il Consiglio Comunale e la responsabile dell'Area Socio Assistenziale.
Pertanto,  superata  questa  fase  iniziale  di  emergenza,  sollecita  l'Amministrazione  a  dare
tempestivamente risposte alle esigenze della parte produttiva del nostro territorio prendendo come
base di partenza le proposte della Commissione approvate nell'ultima seduta del 10.03.2020.
Il consigliere Mangano, dopo aver evidenziato che l'Amministrazione Ingrillì  ha già  accolto in
parte  le  proposte-decalogo richiamate  dal  consigliere  Gazia,  tra  cui  l'  “Istituzione  dell'Unità  di
Crisi”  mediante  l’attivazione  delle  video-conferenza  Skype,  auspica  che  tale  sensibilità  venga
manifestata anche con l’accoglimento della proposta del “Tavolo di Confronto Permanente”,  con la
partecipazione  dei  rappresentanti  dei  ceti  produttivi  paladini,  singoli  o  associati,  utilizzando  la
richiamata tecnologia per una opportuna e preventiva condivisione con i Consiglieri Comunali, che
senza  vincolo  di  mandato  rappresentato  tutti  i  cittadini  del  Comune  paladino.  Tutto  ciò  in
considerazione del ruolo di mediazione dell'Ente locale nei confronti delle iniziative di carattere



finanziario-assistenziale  e  previdenziale  che il  Governo Nazionale e  Regionale  continueranno a
varare fino alla conclusione della pandemia, nonché per porre in essere tutto quanto necessario per
interpretare gli effettivi bisogni della comunità e riscontrarli tempestivamente al fine di scongiurare
l'inevitabile default delle famiglie e delle imprese orlandine.
La consigliera Liotta, condivide i precedenti  interventi  e richiama l'attenzione dei presenti e del
Presidente in particolare sul decalogo approvato nella seduta del 10.03.2020, affinché lo stesso
interloquisca  con  il  Sindaco  per  l'integrale  adozione,  anche  in  considerazione  della  prossima
finanziaria  regionale  e  dei  decreti  ministeriali  per  il  superamento  dell'emergenza  coronavirus
affrontando, così, concretamente le problematiche socio-economico-finanziarie di tutte le attività
produttive del nostro territorio.
Il  Presidente,  nel  condividere le  argomentazioni dei colleghi,  consiglia  di  riproporre il  presente
punto all'O.d.g. della Commissione fino a quando non sarà dichiarata conclusa l'emergenza Covid-
19. Ciò al fine di monitorare l'evoluzione della richiamata emergenza sanitaria ed economica.
La  Commissione  prende  atto  di  tutto  quanto  discusso  e  dibattuto  e  accoglie  la  proposta  del
Presidente di riproporre anche nelle prossime sedute il esente punto all’ordine del giorno.
Il  Presidente,  conclusa  la  trattazione  di  tutti  i  punti  posti  all'o.d.g.,  dà  la  parola  al  consigliere
Mangano, il quale  propone di integrare l'ordine del giorno della prossima seduta con gli  ulteriori
argomenti, in materia di politiche turistiche, come di seguito riportato:

- Bike sharing: analisi e proposte;
- Voucher regionali turistico-culturali: analisi e proposte.

La Commissione approva all’unanimità.
Il Presidente, sentiti i componenti della Commissione, aggiorna la seduta al  04 maggio 2020 alle
ore 9,00.
Il Presidente alle ore 12,30 dichiara chiusa la seduta.

La Segretaria                                                                                        Il Presidente


